



## ドクターへリ運航開始から2年

島根県では、平成23年6月13日から「島根県ドクターへリ」の運航を開始しました。平成24年度に695件出動し、雲南消防本部管内は193件出動しました。

ドクターへリ離発着場周辺住民の皆さんには、今後ともご理解とご協力をよろしくお願いします。

なお、ドクターへリによる搬送自体に係る費用については、利用者の負担はありません。ただし、救急の現場等で医師による治療の費用は、医療保険制度に基づき、利用者又は家族に請求されます。



## がんばれ消防団 !!

第57回島根県消防操法大会が8月4日（日）に江津中央公園（江津市）で開催されます。

各消防団の皆さんは昼夜を問わず、<sup>まとい</sup>纏獲得を目指し訓練に励んでいます。

みなさんのご声援をよろしくお願いします。



平成24年度 第56回島根県消防操法大会の様子

### 出場隊

#### 【ポンプ車の部】

雲南市消防団 三刀屋方面隊自動車分団

奥出雲町消防団 鳥上分団

#### 【小型ポンプの部】

雲南市消防団 木次方面隊斐伊分団

雲南市消防団 大東方面隊大東分団

奥出雲町消防団 阿井分団

飯南町消防団 第1分団



## めざせ! 救助日本一

安全・確実・迅速を競う、第36回島根県救助技術大会が5月29日島根県消防学校で開催され、雲南消防本部から5種目に17名が出場しました。中国大会出場は以下の通りです。

- ・ロープ応用登はん 1位 伊豆 大輔・川端 啓市組  
2位 小村 祐太・福山 佳太組
- ・ローププリッジ渡過 2位 船木 直人
- ・はしご登はん 4位 荒木 哲夫

\* 第42回中国地区消防技術指導会  
平成25年7月24日（水） 旧広島市民球場跡地

\* 第42回全国救助技術大会  
平成25年8月22日（木） 旧広島市民球場跡地



## ご注意ください !! 消火器の不適正取引について



広島県で4件の消火器不適正取引の情報が、相次いで当消防本部へ提供されました。内容としては消火器の点検業者を名乗り、その場で消火器を点検し、点検料金を強引に請求するものです。今年の3月30日より、中国横断自動車道尾道松江線の三次東JCT・ICから吉田掛合・C間が供用を開始したこともあり、広島県で多発している消火器不適正取引を行う業者が、県境を越え島根県へ入り込むことが懸念されます。

**消火器の点検や販売について、少しでも不審な点を感じたら、はっきりと断り、すぐに消防署までご連絡ください。**



今年に入り火災が40件（6月30日現在）発生しており、昨年中の火災件数24件を大きく上回っています。「我が家から火事を出さない」を合い言葉に今一度、火災予防に心掛けましょう。

### 火災予防のポイント

- ・火を取り扱うときはその場を離れないようにしましょう。
- ・火を使用する場所の周りに、燃えやすいものを置かないようにしましょう。
- ・枯れ草焼きなどをするとときは、空気が乾燥し風の強い日は避け、消火用具を準備し、最後に火が消えたことを確認しましょう。



## 知つておこうハチ刺されの応急手当



夏になると、海や山などアウトドアを楽しむ方が多いのではないでしょうか。同じようにハチなどの虫たちも活発に活動する時期です。また、ハチの巣が最も発達し、ハチの数が多くなる時期ですので、刺される可能性も高まります。



### 刺された時の症状

- ①主な症状は痛みです。
- ②その後、刺された部分が赤く腫れてきます。
- ③アレルギーがある場合、じんま疹、吐き気、下痢、血圧低下、呼吸困難、意識障害などのショック症状を起こし、最悪死に至ることもあります。

### 刺された時の応急手当

- ・刺された場所から速やかに離れ、患部の周囲を強くつまんで、毒液は水に溶けやすいできれいな水でよく洗う。
- ・赤く腫れ始めたところに、抗ヒスタミン剤入りの軟膏を塗る。
- ・初期症状として、発疹、咳、嘔吐、下痢等の症状が見られる場合は一刻も早く病院を受診する。
- ・目はうつろ、表情はほんやり、唇は紫色、冷汗、皮膚は蒼白、呼吸が浅く速い症状があれば、「ショック状態」と判断し、ショック体位をとらせます。



### 蜂に刺されないために

- ・黒い服や花柄の着衣は避け、白っぽい服装で露出を少なくする。
- ・蜂は動くものを攻撃するので、すぐに逃げないで静止し、蜂が巣に戻った後静かに後退する。
- ・花の香りに似た匂いに反応するので、香水、整髪料等の使用時は注意する。

**少しでもおかしいと思われたら医療機関を受診するか、救急車を要請しましょう!!**